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Zé Reis participa de 
inauguração de avenida
em Pirapora

MPT: quatro a cada 10
denúncias foram relacionadas 
à pandemia em 2020

Moc adia prazo para 
empresa elaborar
plano municipal Justiça impede posse 

festiva em Riacho dos 
Machados

Serviço de Assistencia 
Técnica e Extensão 
Rural melhora a
apicultura em
Januária

Aldir Blanc tem sobra
de R$ 420 mil e Moc
corre para empenhar

Parlamento Jovem
recebe novas câmaras
a partir de 4/1/21

Marcelo vê DPVAT zero como reflexo 
da operação Tempo de Despertar

DIVULGAÇÃO 

Exames laboratoriais eliminam
risco da cólera se alastrar em Moc

O deputado federal Marcelo Freitas comemora a decisão do Conselho Nacional de Seguros Privados, vinculado ao Ministério 
da Economia, que aprovou na última terça-feira o prêmio zero para o DPVAT em 2021 e, com isso, não haverá cobrança da taxa do 
seguro em 2021, porque o DPVAT tem recursos em caixa suficientes para a operação no próximo ano.

Montes Claros, quinta-feira, 31 de dezembro de 2020 - R$ 1,50
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Apesar de um ano difícil devido à pande-
mia do novo coronavírus, muitos produtores 
mineiros alcançaram bons resultados em suas 
atividades. A Associação Rural Apícola de Ja-
nuária (Arajan) é um exemplo. A entidade 
conseguiu aumentar a produção de mel e o 
número de associados, além da certificação de 
sua agroindústria. 

A Prefeitura de Montes Claros concedeu 
mais 12 meses de prazo para a empresa Empia 
Projetos Industriais e Ambientais, do Goiás, fa-
zer o Plano Municipal de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos contratado pela Secretaria de 
Serviços Urbanos de Montes Claros. O processo 
0331/2019 na modalidade: Pregão Eletrônico 
n°. 0146/2019 foi assinado no dia 29 de novem-
bro, mas somente publicado no Diário Oficial 
de ontem, com o terceiro termo de aditamento 
e prorroga-se o prazo de vigência até o dia 29 
de novembro. 

A Justiça impediu que o prefeito eleito de 
Riacho dos Machados, Rodrigo da Silva Paz faça 
uma festa para comemorar a sua posse, dia 1º 
de janeiro. O Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG), por meio de Ação Civil Pública (ACP) 
ajuizada pela Promotoria de Justiça de Porteiri-
nha em regime de plantão, obteve decisão judi-
cial favorável para impedir que o município de 
Riacho dos Machados.  
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Cotação Dólar - real

R$ 5,19

Cotação eUrO - real

R$ 6,39

Gasolina

R$ 4,55

Diesel comum etanol 

R$ 3,50 R$ 2,97

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 33º
Min. : 19º

Samu terá candidato 
único para eleição no 
consórcio

O prefeito Marcelo Meireles, de São Ro-
mão, será candidato único nas eleições do 
Consorcio Intermunicipal da Rede de Urgên-
cia e Emergência do Norte de Minas (Cisrun 
Macro Norte), que gerencia o SAMU. Os prefei-
tos Mario Osvaldo, de Francisco Sá e Norberto 
Marcelino, de Claro dos Poções, até inscreve-
ram as suas chapas, mas elas foram indeferidas 
pela Comissão Eleitoral. 

POLÍTICA 4

Os novos resultados dos exames laboratoriais deram negativo para o risco de alas-
tramento da bactéria Vibrião Colérico, que transmite a doença da Cólera em Montes 
Claros. A Vigilância em Saúde da Prefeitura de Montes Claros explica que depois de 
constatada no início de dezembro, a existência da bactéria em ponto de esgoto não 
tratado, foi realizada nova coleta para servir de contraprova e o resultado saiu na 
terça-feira, com resultado negativo. 

A Estação de Tratamento de Água (ETA) Morrinho, em Montes Claros

SAÚDE 5

CIDADE 11
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Você tem a sensação de que 
é difícil acompanhar as novida-
des lançadas no mercado e de 
que os produtos não duram 
mais como antigamente? Já ad-
quiriu algum produto que co-
meçou a apresentar problemas 
de funcionamento com pouco 
tempo de uso, mesmo não ten-
do nenhum defeito de fábrica?

Essas situações têm sido 
cada vez mais comuns nos últi-
mos anos, e revelam o fenôme-
no da obsolescência programa-
da (ou planejada), que trata de 
uma estratégia utilizada pelos 
fabricantes de tornar os pro-
dutos rapidamente ultrapassa-
dos para manter elevados os 
patamares de consumo. A ob-
solescência programada pode 
ocorrer de duas formas: pela 
inovação tecnológica, buscan-
do sempre apresentar alguma 
novidade ao consumidor, ou 
pela redução deliberada do 
tempo de vida útil das merca-
dorias.

Automóveis e eletroeletrô-
nicos são os bens “duráveis” 

mais comuns dessa estratégia, 
em especial telefones celula-
res e computadores. Apesar 
de parecer que o fenômeno é 
recente, e que se dá em função 
das rápidas inovações propor-
cionadas pelas tecnologias in-
formacionais, ele remonta à dé-
cada de 1930. O documentário 
espanhol Obsolescência Pro-
gramada, de 2010, demonstra 
que entre 1929-1930, durante a 
Depressão, a indústria de lâm-
padas optou por reduzir sua 
durabilidade como forma de 
garantir mais vendas e driblar a 
crise de superprodução.

No mesmo documentário, 
um consumidor tenta conser-
tar sua impressora que parou 
de funcionar, até descobrir que 
ela continha um chip que a pro-
gramava para travar assim que 
atingisse certo número de im-
pressões. Tal situação tem sido 
cada vez mais recorrente, pois 
não raro nos vemos obrigados 
a adquirir novos produtos ao 
descobrir que não há conserto 
ou não há determinada peça 

disponível para troca ou sua 
reposição custará mais caro do 
que a substituição do produto.

Porém, é através da constan-
te inovação que se encontra a 
forma mais sutil e não menos 
problemática de garantir a rápi-
da absorção no mercado. Lan-
çamentos de um mesmo pro-
duto em um espaço curtíssimo 
de tempo, com mudanças na 
sua aparência e pequenos in-
crementos nas suas funcionali-
dades, convencem uma grande 
parcela da população que con-
some acriticamente qualquer 
“novidade”. Influenciada pelos 
apelos publicitários em uma so-
ciedade cada vez mais pautada 
na aparência e ostentação, aca-
ba não percebendo que gasta e 
até contrai dívidas desnecessa-
riamente.

Ainda que se possa alegar 
que as pessoas possuem auto-
nomia para disporem de seus 
próprios ganhos da forma que 
bem entenderem, quando cri-
tica-se o comportamento de 
tipo consumista, há outras vari-

áveis a serem examinadas nesta 
questão, que vão além da mera 
discordância sobre posturas 
individuais. Além dos prejuí-
zos financeiros pessoais, a ob-
solescência programada causa 
impactos ambientais extrema-
mente danosos, que vão desde 
a quantidade cada vez maior 
de lixo acumulado e explora-
ção de recursos naturais, até os 
poluentes encontrados tanto na 
fabricação quanto nos materiais 
produzidos.

E sobre este aspecto, cabe 
a nós enquanto consumidores 
e cidadãos, sempre parar para 
refletir antes de adquirir algum 
produto se ele realmente é ne-
cessário. Pesquisar sobre os fa-
bricantes das marcas questões 
relativas à garantia, troca, con-
serto, reparo ou reposição de 
peças também é uma maneira 
de nos protegermos contra gas-
tos que poderiam ser evitados e 
de futuras situações incômodas. 
Bem como denunciar empresas 
que se utilizam das estratégias 
que forçam o consumo.

Uma pergunta que me fazem 
com certa frequência é: “Bruno, 
como ganhar dinheiro?”. Para 
começar, proponho uma refle-
xão: a gente ganha dinheiro ou 
faz dinheiro?

Primeira coisa: nós fazemos 
dinheiro – graças à nossa capa-
cidade de gerar valor e receber 
uma quantia em troca. Gerar 
valor significa oferecer um ser-
viço a outra pessoa, proporcio-
nando algo de bom para ela, a 
partir do nosso esforço, do nos-
so trabalho. Ou seja, ninguém 
ganha dinheiro, pois tudo é 
uma troca. Fazer dinheiro é 
algo que se aprende, e os segre-
dos eu revelo para você:

1) Substitua a expressão or-
ganizar as minhas contas por 
organizar os meus ganhos. 
Isso pode parecer místico de-
mais, porém, é importante ter 

em mente que a vida sempre 
nos dá mais do mesmo, isto é: 
quando você fala em contas, é 
isso que você atrai; da mesma 
forma, quando fala em ganhos, 
é isso que vai se multiplicar na 
sua vida.

2) Deixe de lado o conceito 
unipotencial e passe a usar o 
multipotencial. Não se apegue 
apenas a uma forma de fazer 
dinheiro a partir do seu conhe-
cimento: abra sua mente para 
suas multipotencialidades, para 
seus inúmeros talentos. Por 
exemplo, se você é cozinheiro, 
não precisa ficar apenas traba-
lhando em um mesmo restau-
rante – pode criar cardápios, 
ensinar receitas, palestrar ou 
promover treinamentos nesta 
área. Utilize todo o seu poten-
cial!

3) Não espere o melhor mo-
mento – faça algo para que ele 
surja. Não se acomode esperan-
do que as coisas se resolvam 
sozinhas ou que a maré fique 
favorável. Tome as atitudes ne-
cessárias para ser o autor da sua 
prosperidade, para melhorar a 
sua situação. Você tem poten-
cial para fazer o momento ficar 
bom, aproveite!

4) Não aprenda somente na 
prática. Não conte apenas com 
a tática da tentativa e erro. Você 
precisa estudar, se preparar, 
e depois partir para a prática. 
Busque a informação correta no 
lugar adequado e trabalhe com 
estratégia, conte com cursos, 
leituras, treinamentos, mento-
res.

5) Desenvolva a habilidade 
de vender diariamente. Associe 

o ato de vender a bons senti-
mentos. Ao longo dos anos, 
vimos tantos vendedores de-
sonestos que muitos travam 
quando escutam a palavra ven-
der. Mas não tenha medo de 
negociar! Estimule a habilidade 
de comercializar seus produtos, 
serviços, ideias e projetos.

6) Alimente suas raízes, sua 
missão, seu propósito de vida. Se 
você não alimentar o que é pro-
fundo, não receberá frutos. Toda 
vez que você associa a melhoria 
financeira a uma razão de existir, 
você muda a sua realidade. Por-
tanto, tenha uma causa, uma ra-
zão para fazer dinheiro.

Todas essas dicas evidenciam 
uma coisa: prosperidade é deci-
são. Quando você decide prospe-
rar e se dedica a isso, o resultado 
vem e a sua vida se transforma.

Diante do impacto da pande-
mia de Covid-19 sobre a vida de 
todos, a chegada de uma vacina 
segura e eficaz, atualmente, é a 
notícia mais aguardada em todo 
o mundo. Frente ao desafio de 
pesquisadores de diversos pa-
íses, as informações circulam 
rapidamente e, junto delas, tam-
bém correm os boatos e “fake 
news” sobre o tema, colocando 
em risco a credibilidade desta 
que representa um dos mais im-
portantes avanços da história da 
medicina.

Dessa forma, garantir a ve-
racidade das informações que 
chegam até nós sobre o assunto 
é vital para conseguirmos con-
trolar e evitar a propagação das 
doenças.

A maioria das enfermidades 
que podem ser prevenidas por 
vacina é transmitida pelo conta-
to com objetos contaminados 
ou por gotículas de saliva expe-
lidas pela tosse, espirros ou fala. 
Vale ressaltar que a vacina con-
tinua sendo a melhor forma de 
prevenção para muitas doenças 
graves e as complicações que 
podem surgir, inclusive já aju-
dou a erradicar a poliomielite e 
a varíola.

As vacinas são produzidas 
com o vírus ou bactéria inativa 
ou com partes desses agentes. 
Devido a isso, elas não provo-
cam a doença, mas conseguem 
estimular o sistema imunológi-
co a produzir anticorpos para 
combatê-la. Assim, se a pessoa 
tiver contato com o agente cau-
sador da doença, já tem anticor-
pos para evitar que a doença 
progrida.

Além da proteção individual, 
a vacinação é de suma importân-
cia para a famosa imunidade de 
rebanho. Isso quer dizer que é 
necessário que uma porcenta-
gem x da população (entre 85% 
e 95%) seja imunizada para evi-
tar a circulação do vírus.

O ideal seria que todas as 
pessoas pudessem ser imuniza-
das, mas algumas não podem 
ser vacinadas. É o caso de pesso-
as que estão imunossuprimidas, 
ou seja, com alguma doença ou 
tratamento que diminua as suas 
defesas imunológicas e, portan-
to, não podem tomar a vacina.

No entanto, se todos que pu-
derem tomar vacina o fizerem, 
vão proteger aqueles que não 
podem. Estimativas da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) 

e da Universidade de Oxford 
apontam que a vacinação em 
massa evita de 2 a 5 milhões de 
mortes por ano no mundo.

Entre as diversas informa-
ções erradas sobre as vacinas, 
existem algumas que merecem 
esclarecimento:

“Não é necessário fazer vaci-
nação de doenças já quase erra-
dicadas”

A vacinação impede que es-
sas doenças voltem, mesmo que 
estejam quase erradicadas. O sa-
rampo, por exemplo, é um caso 
de doença que estava controla-
da e cujos números voltaram a 
crescer porque uma parcela da 
população parou de se vacinar.

“Vacinas causam autismo”

O tema ganhou força com a 
divulgação de um artigo escrito 
pelo médico Andrew Wakefield 
em 1998. No entanto, em 2010 
essa hipótese foi totalmente re-
tratada devido à descoberta de 
diversas informações falsas e 
acordos envolvendo o pesqui-
sador e advogados relacionados 
à processos por danos vacinais.

“Vacinas tem vários efeitos 
colaterais ainda desconhecidos”

Em geral, as vacinas não apre-
sentam efeitos colaterais graves. 
Os casos agudos são raros e não 
puderam ser associados exclusi-
vamente à vacina, uma vez que 
outros fatores, como a predis-
posição genética, também estão 
envolvidos.

“Vacinas contém mercúrio, 
que é perigoso para a saúde”

Algumas vacinas podem con-
ter timerosal, um composto 
orgânico a base de mercúrio. 
Porém, a quantidade usada é 
muito baixa, alguns trabalhos 
mostram que, na alimentação, 
por exemplo, a dose ingerida de 
mercúrio é maior.

Em resumo, os riscos asso-
ciados ao uso de vacinas são 
largamente sobrepujados pelos 
riscos da não vacinação, que 
pode, como já dito, provocar a 
perda de milhões de vidas. Des-
sa forma, é obrigação dos pro-
fissionais de saúde divulgar os 
benefícios da vacinação e com-
bater as informações e evidên-
cias supostamente científicas 
que tentam trazer descrédito à 
vacinação como forma de prote-
ger a população.

Na contramão do governo federal, que já anunciou que não vai 
prorrogar o pagamento do auxílio emergencial, alguns senadores en-
caminharam propostas sugerindo a prorrogação do benefício criado 
para enfrentar a crise econômica causada pelas medidas de enfren-
tamento à covid-19. Pelo menos duas propostas estão em análise no 
Senado, para a concessão de novas parcelas do benefício. O senador 
Alessandro Vieira, Cidadania–SE, que foi relator, projeto que instituiu 
o auxílio emergencial, propôs a extensão das parcelas de R$ 300 por 
mais três meses. Já o senador Rogerio Carvalho (PT-SE) sugere que o 
valor seja elevado para R$ 600 durante o primeiro semestre de 2021, 
equiparando-o ao das primeiras parcelas do auxílio instituído em 
2020. O auxílio emergencial teve um custo aproximado de 50 bilhões 
de reais por mês quando pago no valor integral e 25 bilhões mensais 
desde setembro.

MAIOR EQUILíBRIO ENTRE OFERTA E DEMANDA

O presidente da CNA, João Martins, mantém o otimismo em re-
lação às projeções para 2021, a começar pelo preço dos alimentos, 
que na sua avaliação, não terão o mesmo cenário de alta em 2021. 
A expectativa é a de que haja um maior equilíbrio entre a oferta e a 
demanda. Segundo ele, o produtor investiu na próxima safra porque 
está acreditando na produção e no que vai plantar. Para 2021, a CNA 
espera que o agronegócio 3% (R$ 1,8 trilhão) e o Valor Bruto da Pro-
dução Agropecuária (VBP) 4,2%, superando RF$ 903 bilhões.

 
LEILãO DE AEROPORTOS E RODOVIAS

O Ministério de Infraestrutura quer agilizar o processo dos leilões 
de rodovias e aeroportos. O ministro Tarcísio de Freitas comemorou 
a decisão do Tribunal de Contas da União de liberar os leilões de 
duas rodovias a BR-153 entre Goiás e Tocantins e a BR-163, no Pará, 
além de 22 aeroportos. Todo o processo será realizado em 2021. En-
tre os aeroportos, o governo está apostando no aeroporto de Curitiba 
e mais oito na região Sul, o aeroporto de Goiânia e em mais cinco 
aeroportos na região central e o aeroporto de Manaus e outros seis 
no Norte do país.

 
BRASIL PRECISA SER AGRESSIVO EM SUSTENTABILIDADE

Larry Fink, CEO da Black Rock, maior gestora de investimentos 
do mundo, disse que o Brasil precisa ser mais agressivo em sustenta-
bilidade. Segundo o executivo, a sustentabilidade é um assunto que 
tem ganhado destaque em todo o mundo e será cada vez mais difícil 
para as nações em desenvolvimento acessarem capital estrangeiro se 
a sustentabilidade não for prioridade. Fink acredita que há uma gran-
de demanda estrangeira para investimentos por aqui. No entanto, é 
necessário que haja uma abordagem mais consistente no que diz res-
peito às questões ambientais e afirma que a sustentabilidade pode ser 
um importante ativo para o país.

ANO DE DIFICULDADES

Após um 2020, cheio de dificuldades devido à pandemia da Co-
vid-19, o secretário de governo, Igor Eto, mantém o otimismo. Para 
ele, este “foi um ano de muitos desafios, mas estamos chegando ao 
fim dele com a sinalização de caminhos melhores, para um futuro 
com mais diálogo e abordagem de pautas cada vez mais importantes 
para Minas Gerais. A pandemia foi um exemplo desse diálogo e con-
seguimos importantes medidas para o Estado de maneira ágil”.

 
OCIOSIDADE DA ECONOMIA

O Banco Central, sob o comando de Roberto Campos Neto, em 
seu cenário básico para a inflação, está vendo risco em duas direções: 
no nível de ociosidade da economia puxa os preços para baixo - o 
que tende a se agravar, caso os impactos da pandemia não se dissi-
pem - por outro, um prolongamento de políticas fiscais de resposta 
à pandemia ou frustrações em relação à continuidade das reformas, 
podem elevar os prêmios de risco. Em 12 meses, a taxa de inflação foi 
de 3,92% para 4,31%, ficando acima da meta de inflação para 2020, 
de 4%.

A obsolescência programada, o 
consumismo e seus impactos

Como fazer dinheiro em
tempos de crise?

A importância da vacinação: 
mitos e verdades

SenadoreS querem 
prorrogar auxílio 

emergencial

MARIA EMÍLIA RODRIGUES
MESTRA EM SOCIOLOGIA, PROfESSORA DA áREA DE HUMANIDADES DO CURSO 

DE SOCIOLOGIA DO CENTRO UNIvERSITáRIO INTERNACIONAL UNINTER

BRUNO GIMENES
PALESTRANTE, PROfESSOR, DIRETOR DE CONTEÚDO

ALEXANDRE OKAMORI
IMUNOLOGISTA DA REDE DE HOSPITAIS SãO CAMILO DE SãO PAULO

DIVULGAÇÃO
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Cotoquinho quer
tornozeleira

O meu amiguinho malinha 
ficou sabendo que a polícia vai 
usar tornozeleira para os meni-
nos que vivem no xilindró... Mas 
que não são assim tão perigo-
sos... E essas tornozeleira vêm 
com GPS e mostra onde o safado 
está indo... Se passar dos limi-
tes a polícia vai lá e cata ele e o 
devolve para o xilindró... E nem 
pensa em tirar que o negócio é 
mais seguro do que dinheiro no 
bolso de Raimundo Sexy Sim-
bol... Sabe para que Cotoquinho 
quer uma dessas? Para moni-
torar o tempo todo a sua nova 
namorada que é por demais biita 
e gotosa feito ela só... E ela vive 
dando chapéu nele... E está des-
confiado... E com tornozeleira 
ela não mente mais. Mulher é 
esperta, né...

Camisinha anti-estupro 
existe?

Meninas biitas e patricinhas... 
Ou simplesmente do pezinho 
ligeiramente grande e até tu 
Brutus... Ao avesso... Uma cien-
tista que mora na África do Sul... 
Inventou uma camisinha para 
combater o estupro... A coisa 
funciona mais ou menos assim... 
A menina sai de casa com ela 
no útero... E quando taradão 
de plantão pegar a menina... 
Ele até consegue penetrar o seu 
pingolim... Mas depois a cami-
sinha expele algumas coisinhas 
tipo prego e vai penetrando nos 
poros do pingolim e o menino 
começa a sangrar... Se ele não 
for socorrido em uma hora... 
Simplesmente ele vira mulher... 
Afinal de contas o pingolim cai... 
É veró mesmo... E logo essas ca-
minhas estarão por cá... Cuida-
do viu florzinha taradão.

Proíbem propaganda de 
bebida alcoólica?

A hipocrisia em nossa glorio-
sa terrinha do Bananal é institu-
cionalizada... Afinal de contas as 
nossas autoridades falam uma 
coisa e vive outra... Eles proi-
biram a publicidade de bebida 
alcoólica em torneios esportivos 
e dizem que é para não estimu-
lar o uso de álcool pelos jovens 
e crianças... Mas as novelinhas 
satânicas não só estimulam... 
Mas declaram abertamente que 
a cerveja faz parte das famílias 
felizes de classe C e média... 
Cadê as autoridades? Não basta a 
novela fazer apologia a traição... 
À maldade... E ainda tem que es-
timular crianças a beberem? Cla-
ro todos assistem e pior... Com 
os pais na sala e ainda discutem 
com filhos... Depois viram alcoó-
latras e aí? É...

 
Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois é... Custa mas chega o 
nosso glorioso textinho ou his-
torinha cretininha joiadinha que 
é melhor do que ficar chupando 
manga no mato com aquela ga-
tinha e o malinha do irmão dela 
falando de jogo de Xadrez e sem 
esquecer que é altamente reco-
mendável para as pessoas que 
tem algum tipo de alergia a ca-
belo oxigenado... É ler cá... Rir e 
ficará curado... Antônio Charles 
leva a mulher e os filhos  para 
almoçarem num restaurante... E 
lá comem do bom e do melhor 
e depois que terminaram... Ele 
chama o garçom e sapeca... Gar-
çom você embrulhar o que so-
brou vou levar para o cachorro... 
Aí as crianças gritaram... Ebaaa! 
Papai vai comprar um cachorro 
para nós... Cruzes...  Frase ma-
chista... Mulher é igual bolinha 
de borracha... Quanto mais você 
joga na parede... Mais rápido ela 
volta para ti... Cruzes... Doidaço.

 Menina tomou vacina
de cachorro

Eita que tem gente que não de-
via trabalhar nem em curral dan-
do rango para os bois... Espia só... 
Uma menina foi num posto de 
saúde (não foi em nossa Princesi-
nha do Norte não) numa cidade 
bem pertinho de nós para tomar 
vacina e aí a atendente aplicou a 
injeção... Só que depois ela des-
cobriu que a vacina que a menina 
tinha tomado era para cães e não 
para gente... Pode? Agora Coto-
quinho tá aqui me perguntando 
se a menina agora estava latindo, 
pois é... Eu tenho que ficar ou-
vindo isso... Mas ainda bem que 
a menina não latiu e nem comeu 
ração... Mas é uma situação muito 
doida... Cruz credo... Ui! A saúde 
anda em coma e precisa de mão 
de obra especializada e séria, né?

Mostra as pernas e seio e 
garfa merrequinha...

Espia só que coisa, seu meni-
no... Um hominho foi vítima de 
duas mulheres que garfaram toda 
sua merrequinha e sem usar de 
violência e nem mesmo nenhuma 
arma convencional... Isso acon-
teceu por cá... As duas meninas 
tipo gostosonas chegaram a uma 
empresa e uma levantou a blusa e 
mostrou os peitos e a outra abai-
xou e mostrava a calcinha... Aí os 
dois hominhos perderam o coqui-
nho e ficaram quase hipnotizados 
e uma delas só levantou as mãos 
catou toda merrequinha... Riu... 
Deu mais uma abaixadinha e dei-
xou os dois hominhos doidões e se 
foram... Os taradinhos só notaram 
o golpe minutos depois... Se fosse 
você não teria sido vítima, né, não? 
Tu não gostas?

Padre é mandado para o 
xilindró bêbado e pelado

Espia só, seu menino... Parece 
que o mundo parou e todo mundo 
endoidou... Agora a polícia mandou 
para o xilindró um hominho que 
estava dirigindo o seu caranguinho 
pelado e com o coquinho cheii-
nho da mardita e para surpresa de 
todos... Era um padre Silvio Andrei 
é sacerdote palatino há quase 10 
anos. Atualmente é Pároco da Pa-
róquia Nossa Senhora Rainha dos 
Apóstolos, que pertence à Região 
Episcopal Sé da Arquidiocese de 
São Paulo. A Polícia Militar de Ibi-
porã prendeu, na madrugada deste 
domingo, o padre Silvio Andrei, 40 
anos. O padre foi encontrado nu 
no veículo... Ele estava tranquilo e 
mesmo pelado dizia não entender a 
ação da polícia... Ui...

Montei no Porco

Olha aqui senhores autoridades, 
por favor, não deixem os subordi-
nados tomarem gosto pelo poder 
não... Afinal de contas eu sei que 
tem gente querendo aparecer mais 
do que o homem forte do paço... 
Mas estou indo embora e pronto... 
Só volto amanhã se Deus quiser... E 
até lá, por favor, não se misture com 
esses que nem servidores são... Pre-
enchem um cabide de emprego... 
Sei que estou azedo e daí? E, por 
favor, lembrem-se: Jesus curou dez 
leprosos, e somente um voltou para 
agradecer e o mestre perguntou... 
“Onde e são os outros nove?” Bíblia 
Sagrada... Isso mostra que a mãe 
de todas as virtudes é a gratidão e 
a mãe de todas as maldades é exa-
tamente a ingratidão... Para pensar 
mesmo...

 
Fuso do dia – Os entregadores 

que usam motos para trabalhar... 
Mas eles trafegam como doidos 
irresponsáveis... Em alta veloci-
dade... Não respeita sinal verme-
lho... Ultrapassam  pela direita 
e é preciso que MCTrans e a PM 
freiam isso... Xô, coisa ruim... 
Fora!

 
Xonado do dia – O deputa-

do Arlen Santiago, que continua 
sendo um dos mais eficientes 
parlamentares e sem se esque-
cer de investir na cidade e zona 
rural... Eficiência e competência 
sobram... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!

Cursos para beneficiários do 
Bolsa Família não empolga 
população

DIVULGAÇãO

Projeto cria incentivo à geração de energia a partir 
de resíduos

Aprovada isenção de tarifas para vítimas de 
enchentes

Publicado no Diário Oficial Ele-
trônico desta terça, 29 de dezem-
bro, o novo decreto 4159 assinado 
pelo prefeito Humberto Souto (Ci-
dadania) na última segunda (28).  
O texto original do decreto 4159 
foi alterado no seu artigo 6º, inci-
so IV, que permite a apresentação 
de shows artísticos e musicais em 
bares e restaurantes da cidade de 
Montes Claros. O documento per-
mite a apresentação de até dois ar-
tistas simultaneamente no palco, 
com o distanciamento mínimo de 
dois metros entre eles e de três 

metros em relação ao público. O 
texto anterior vetava, por 30 dias, 
a contar do dia 21 de dezembro, 
a apresentação de qualquer artista 
nos estabelecimentos. A mudan-
ça veio depois da sensibilização 
do executivo com manifestações 
realizadas pelo setor de entreteni-
mento de Montes Claros.

O vereador Stalin Cordeiro (Po-
demos) que sempre foi sensível às 
causas dos trabalhadores, mais 
uma vez prestou solidariedade e 
esteve ao lado dos manifestantes 
no protesto do último dia 21 de 

dezembro, quando cerca de 150 
pessoas, entre eles músicos, orga-
nizaram um ato na Praça Doutor 
Carlos Versiani. “Sabemos do mo-
mento delicado que vivemos em 
função da pandemia do Covid-19 
e dos riscos de contaminação. Mas 
defendemos também o direito das 
pessoas trabalharem para levar o 
sustento para os seus lares. Por 
isso, reforçamos o pedido dos ma-
nifestantes e o prefeito Humberto 
Souto se sensibilizou e atendeu 
parcialmente a solicitação”, desta-
ca o vereador Stalin Cordeiro.

Vale reforçar que esta não é a 
primeira vez que Stalin Cordeiro 
se posiciona ao lado dos oprimi-
dos. Por exemplo, anteriormente 
foi solidário aos caminhoneiros 
durante a greve que parou o país; 
foi solidário aos professores muni-
cipais que cobravam o pagamento 
dos salários do mês de dezembro 
de 2018; participou das manifes-
tações em defesa dos garçons na 
praça de alimentação do shopping 
e mais recentemente foi contrário 
à demissão dos cobradores de lo-
tação em Montes Claros.

Última

Prefeito reedita decreto que proibia shows na cidade

DIVULGAÇãO

Entre os projetos aprovados em 
2º turno pelo Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), último dia de votações do 
ano antes do recesso parlamentar, 
está o Projeto de Lei (PL) 1.400/20, 
que permite isenção do pagamen-
to de tarifas de luz e de água e 
esgoto a pessoas que tenham sido 
vítimas de enchentes no Estado. 
Segundo o autor do PL, deputado 
João Vítor Xavier (Cidadania), o 
objetivo é ajudar a fazer justiça so-
cial, uma vez que a população de 
baixa renda é geralmente também 
a mais atingida pelas enchentes. 
Em Plenário, os deputados e de-
putadas ratificaram o texto aprova-
do em 1º turno, da mesma forma 
como havia sido aprovado o pa-
recer da Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO), 
na última terça-feira (15). 

Após sancionada a proposição 
e transformada em lei, o Poder 
Executivo estará autorizado a 
conceder isenção total das tarifas 
de água e esgoto e de energia aos 
consumidores residenciais, indus-
triais e comerciais atingidos por 
enchentes no Estado, durante um 
período de três meses, após o de-
sastre natural. Ao longo da votação 
em Plenário, vários parlamenta-
res se manifestaram favoráveis ao 
projeto e elogiaram a iniciativa de 
João Vítor Xavier, por entenderem 
que as medidas beneficiam popu-
lações mais pobres do Estado, que 
sofrem a cada ano com as enchen-
tes. O projeto faria, assim, uma 
justiça social. 

O autor da matéria também 
ponderou que, após as enchentes, 
muitas famílias se deparam com 
contas de água e luz altíssimas, 

porque tiveram que gastar esses 
insumos para limpar e tentar recu-
perar os bens e imóveis atingidos, 
muitas vezes sem sucesso. O depu-
tado Guilherme da Cunha (Novo), 
porém, enfatizou que tanto a Co-
pasa quanto a Cemig são empresas 
de economia mista. Por essa razão, 
segundo ele, caso o controlador (o 
Estado) cause danos aos acionistas 
minoritários, terá que indenizá
-los.

O deputado lembrou que vá-
rios municípios têm sistemas au-
tônomos de água e esgoto e seus 
cidadãos não se beneficiariam da 
futura lei. Porém, teriam o ônus 
da indenização aos acionistas, que 
seria feita, inevitavelmente, com 
dinheiro dos impostos. Já a depu-
tada Laura Serrano (Novo) elogiou 
o mérito do projeto, mas desta-
cou que a isenção de tarifas não é 

atribuição do governador, mas da 
Agência Reguladora de Servicos 
de Abastecimento de Água e de Es-
gotamento Sanitário (Arsae-MG). 
Segundo ela, a agência já tem re-
alizado essa isenção. Essa questão 
de competência, porém, foi ques-
tionada por parlamentares.

RegRas - A isenção será dada 
durante os três meses subsequen-
tes aos períodos em que forem 
constatadas pelo poder público 
enchentes de grande proporção 
nos municípios mineiros. As famí-
lias, os empresários e os comer-
ciantes afetados deverão procurar 
a Copasa ou sua subsidiária no 
Norte e Nordeste do Estado, a Co-
panor, assim como a Cemig, para 
realização de cadastro. Caberá a 
essas empresas a fiscalização dos 
imóveis que serão isentos.

VaLDeMaR sOaRes

O presidente da Câmara Munici-
pal, Marcos Nem, (PSD) disse que 
é preciso que o governo federal 
invista mais em propaganda para 
atrair os beneficiários do Bolsa Fa-
mília para que possa fazer os cursos 
profissionalizantes que estão sendo 
oferecidos, já que essa é uma tenta-
tiva do governo federal de dar aos 
beneficiários maior oportunidade e 
preparo para entrar no competitivo 
mercado de trabalho. Marcos disse 
que o programa Bolsa Família é 
bom e em determinado momento 
da nossa política social, ocupou um 
destacado papel agregador econô-
mico, evitando que muitas famílias 
passassem por algum tipo de neces-
sidade de alimento e também dan-
do condições para os filhos poder 
estudar com relativa tranquilidade, 
mas que agora é preciso pensar que 
um programa social não pode se 
tornar assistencialista, pois impede 
o homem de produzir e dar o sus-

tendo digno a sua família.
O parlamentar disse que foram 

criados inúmeros cursos rápidos 
como, azulejista, pedreiros, pinto-
res, encanadores e diversos outros 
cursos que serão ministrados gra-
tuitamente para todos os benefici-
ários do programa Bolsa Família. 
Mas esses cursos têm despertado 
pouco interesse e um grande nú-
mero de moradores da zona rural 
afirmam que não tem tido conheci-
mento dessas oportunidades.

“Por isso eu apelo para que os 
responsáveis por esse importante 
programa social faça a divulgação 
em massa para que essas pessoas 
que só tem o dinheiro de progra-
mas sociais possam saber que eles 
têm como melhorar de vida e passar 
a produzir e ganhar o seu próprio 
sustento. Hoje em diversas localida-
des da zona rural, não se encontra 
mais trabalhador, pois eles alegam 
que ganham mais ficando em casa, 
somente indo buscar o dinheiro 
que esses programas sociais lhes 

O vereador, Claudim da Prefei-
tura (Cidadania) disse que vê com 
bons olhos o projeto de lei em aná-
lise na Câmara dos Deputados (PL 
5721/13) que cria incentivos para 
a instalação de usinas de geração 
térmica de energia elétrica a partir 
de resíduos. Segundo o vereador, 
o projeto institui o Certificado de 
Energia do Resíduo, a ser concedido 
a essas empresas, que será pago em 
dinheiro pelo governo federal.

Lembrou que pela proposta, 
plantas instaladas nas regiões Norte, 
Nordeste e Centro-Oeste terão be-
nefício maior. A certificação também 

será concedida em função da quanti-
dade de rejeitos finais por massa de 
resíduo tratado e de energia gerada. 
Os resíduos – urbano, industrial, 
hospitalar ou lodo de esgoto – a 
serem tratados serão aqueles que 
não puderem ser reciclados ou rea-
proveitados. Os rejeitos finais, após 
a geração de energia, deverão ser 
enviados a um aterro sanitário, se-
gundo a proposta. 

Nas regiões Norte, Nordeste e 
Centro-Oeste, o texto estabelece as 
seguintes condições: para tratamen-
tos que gerem percentual superior a 
10% de rejeitos finais dos materiais 

tratados, serão concedidos dois cer-
tificados para cada cinco megawatts/
hora gerados; para tratamentos que 
gerem de 2% até 10% de rejeitos 
finais dos materiais tratados, serão 
concedidos dois certificados para 
cada quatro megawatts/hora produ-
zidos; para tratamentos que gerem 
até 2% de rejeitos finais dos mate-
riais tratados, serão concedidos dois 
certificados para cada megawatt/
hora produzido. 

Para as regiões Sul e Sudeste, as 
regras são as seguintes: tratamentos 
que gerem mais de 10% de rejeitos 
finais dos produtos tratados recebe-
rão um certificado para cada cinco 
megawatts/hora produzidos; trata-
mentos que gerem de 2% a 10% de 
rejeitos finais dos resíduos tratados 
ganharão um certificado para cada 
quatro megawatts/hora produzidos; 
tratamentos que gerem até 2% de 
rejeitos finais dos resíduos tratados 
farão jus a um certificado para cada 
megawatt/hora produzido.

Cada certificado terá valor equi-
valente ao preço do megawatt/
hora comercializado nos leilões de 

compra e venda de energia elétrica 
realizados pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) na época de 
sua emissão.

Ao concluir o parlamentar disse 
que os empresários receberão subsí-
dio mensal direto do governo fede-
ral no valor resultante em reais da 
multiplicação da quantidade mensal 
de certificados pelo valor do me-
gawatt. O documento terá validade 
de 120 meses. O parlamentar lem-
bra que a Lei de Resíduos Sólidos 
(12.305/10) define a data limite para 
a destinação correta dos resíduos. 
“Porém, há uma grande ausência 
de projetos industriais que resol-
vam definitivamente esta questão”, 
observa. Com isso, segundo afirma, 
das quase 61 milhões de toneladas 
de resíduos urbanos gerados no 
Brasil por ano, 23 milhões são lan-
çados em lixões. “Isso resulta em 
sérios danos ao meio ambiente e à 
saúde da população”, ressalta. Pra-
tes disse que tudo que for para nos-
sa gente, tentará ajustar esse projeto 
do ponto de vista municipal, e que o 
Meio Ambiente agradece. ( Vs)

proporcionam. Não se pode ficar o 
tempo todo dando dinheiro, mas é 
preciso dar trabalho e os preparar, 
mas se não tiver uma divulgação, 
eles não vão querer, pelo menos a 
grande maioria.”

Ao finalizar o vereador disse que 
é preciso conscientizar essa família 
que hoje recebe o Bolsa Família e 
outros benefícios que um dia pode 
entrar outro governo e simples-
mente acabar com isso
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Zé Reis participa da inauguração da 
avenida Benjamin Constant em Pirapora

Marcelo vê DPVAT zero como reflexo da 
operação Tempo de Despertar

Parlamento Jovem recebe novas câmaras 
a partir de 4/1/21

DHIEGO ANDRADE DHIEGO ANDRADE 

DHIEGO ANDRADE 

gIRLeNO aLeNCaR

O deputado Zé Reis participou 
da solenidade de inauguração 
da avenida Benjamin Constant, 
realizada na tarde/noite de terça-
feira, dia 29 de dezembro e que 
marcou a despedida publica da 
prefeita Marcella Fonseca da Pre-
feitura Municipal. A obra foi rea-
lizada através de verba de R$ 4,9 
milhões liberada por Zé Reis, com 
ajuda do então secretário execu-
tivo do Ministério do Turismo, 
Maurício Almeida, agora eleito 

prefeito de Januária. No seu dis-
curso, o deputado mostrou que 
foi procurado pelo então prefei-
to Warmilon Braga para viabilizar 
a obra e se sentia feliz em parti-
cipar da inauguração oficial do 
empreendimento. A solenidade 
realizada na referida avenida con-
tou com as presenças da prefeita 
Marcella Fonseca, do ex-prefeito 
Warmilon Braga, do deputado Gil 
Pereira e ainda de vereadores.

No seu discurso, Warmilon 
Braga ressaltou como tomou a 
iniciativa de pedir a ajuda de Zé 

Reis, na época presidente da As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e de-
pois eleito deputado estadual. Ele 
agradeceu ao deputado pela par-
ceria com Pirapora e avisou que a 
resposta de Pirapora será dada nas 
urnas, daqui dois anos. A prefeita 
Marcella Fonseca também acres-
centou que foram várias viagens 
a Brasília e Belo Horizonte, para 
conseguir os projetos no Departa-
mento Nacional de Infraestrutura 
Terrestre (DNIT) e Serviço Público 
da União e garantiu que o grupo 

político se afasta da Prefeitura, mas 
volta daqui quatro anos.

No seu discurso, o deputado Zé 
Reis frisou que tem acompanhado 
o trabalho de Warmilon Braga e 
Marcela Fonseca na Prefeitura de 
Pirapora e quando foram discutir 
como ajudar Pirapora, recebeu 
várias demandas, como a transfor-
mação do aeroporto e a constru-
ção de casas populares. Pediu que 
fosse definida uma prioridade e re-
cebeu a indicação da avenida Ben-
jamin Constant, quando então ar-
rumou a verba de R$ 4,9 milhões. 

O deputado afirma que a inaugu-
ração marca uma luta dos manda-
tos de Warmilon e Marcella e que 
continuará ajudando Pirapora, ao 
lado deles, pois tem a certeza que 
retornarão em quatro anos, recon-
duzidos pelo povo do município.

A avenida beneficia os mora-
dores dos bairros Santo Antônio, 
Santos Dumont, São João e Cidade 
Jardim. A avenida é uma das maio-
res obras já realizadas em Pirapora, 
desafogando e melhorando o trân-
sito das ruas centrais da cidade. De 
acordo com o projeto, são 1.340 

metros de extensão com aproxi-
madamente 33 metros de largura, 
contando com o canteiro central. 
Com a avenida Benjamin Cons-
tant, o fluxo de veículos será mais 
rápido, pois o tempo gasto por 
um motorista é de oito minutos, 
respeitando a velocidade máxima 
permitida. “Quero parabenizar a 
prefeita Marcella e o grande líder 
politico Warmilon por entregar 
essa obra aos moradores, encer-
rando com chave de ouro a admi-
nistração” – explica o deputado 
Zé Reis.

O deputado federal Marcelo 
Freitas comemora a decisão do 
Conselho Nacional de Seguros Pri-
vados, vinculado ao Ministério da 
Economia, que aprovou na última 
terça-feira o prêmio zero para o 
Seguro de Danos Pessoais Causa-
dos por Veículos Automotores de 
Via Terrestre (DPVAT) em 2021 e, 
com isso, não haverá cobrança da 
taxa do seguro em 2021, porque 
o DPVAT tem recursos em caixa 
suficientes para a operação no 
próximo ano. O deputado afirma 
que esses recursos são de valores 
pagos em anos anteriores, que não 
foram utilizados e também reflexo 
da Operação Tempo de Despertar, 
realizada pelo Ministério Público 
de Minas Gerais e Polícia Federal 
em Montes Claros. A operação foi 
comandada pelo deputado federal 
Delegado Marcelo Freitas, enquan-
to Delegado de Polícia Federal.

O parlamentar comentou a 
isenção do DPVAT e destacou o 
combate à corrupção como reflexo 
positivo para toda população. “Em 
tempos difíceis, essa é uma ótima 

notícia para os brasileiros. A isen-
ção ocorreu porque o DPVAT tem 
recursos em caixa suficientes para 
o próximo ano. Esse é um reflexo 
da operação Tempo de Despertar, 
realizada pelo Ministério Público/
MG, comandado à época pelo bri-
lhante Promotor de Justiça Paulo 
Márcio da Silva, e Polícia Federal, 
então por nós dirigida. A opera-
ção desmantelou uma enorme 
organização criminosa que atuava 
fraudando recursos do seguro. Es-
tancada a corrupção, os recursos 
sobraram e o cidadão não vai pre-
cisar pagar mais esse ‘imposto’ em 
2021”, afirmou Freitas.

O deputado lembra ainda que 
o valor do seguro também teve 
reduções significativas, da ação da 
Polícia Federal e Ministério Públi-
co. “Inicialmente, em decorrência 
da Operação Tempo de Despertar, 
conseguimos a redução dos prê-
mios do DPVAT em 37%. Em 2020, 
o DPVAT passou por redução de 
68% para carros, passando para R$ 
5,23, e de 86% para motos, che-
gando a R$ 12,30”, pontuou Mar-

celo Freitas.  Aliado, a isso, a Se-
guradora Líder teve de fazer uma 
compensação aos cofres públicos 
de R$ 87 milhões, que estão sendo 
aplicados em áreas de saúde, segu-
rança pública e outros setores.

Do valor arrecadado pelo pa-
gamento do seguro obrigatório: 
50% são destinados ao pagamento 
das indenizações; 45% vão para o 
Ministério da Saúde (pagamento 
do atendimento médico de víti-
mas); 5% vão para programas de 
prevenção de acidentes. A Segu-
radora Líder, que até então era 
responsável pelo DPVAT, é inves-
tigada desde a época da operação 
Tempo de Despertar por mau uso 
de recursos públicos. A operação 
aconteceu em maior de 2015 e 
descobriu fraudes que ultrapas-
saram R$ 28 milhões que foram 
pagos indevidamente. Entre as 39 
pessoas presas por envolvimento 
nas fraudes estavam 10 agentes e 
um delegado da Polícia Civil, um 
policial militar, oito advogados, 
três médicos, dois fisioterapeutas 
e 14 empresários. Foram cumpri-

dos 229 mandados judiciais, entre 
mandados de prisão, de condu-
ções coercitivas – quando a pessoa 
é levada para depor – e mandados 
de busca a apreensão, além de 12 
afastamentos de cargo público, 51 
sequestros de bens e 57 afastamen-
tos de sigilo bancário.

DPVaT – É o seguro que foi 
instituído por lei desde 1974 e 
cobre casos de morte, invalidez 
permanente ou despesas com 
assistências médica e suplementa-
res (DAMS) por lesões de menor 
gravidade causadas por aciden-
tes de trânsito em todo o país. 

Vítimas e herdeiros (no caso de 
morte) têm um prazo de 3 anos 
após o acidente para dar entrada 
no seguro. Informações de como 
receber o DPVAT podem ser obti-
das pelo telefone 0800-022-1204. 
(GISSELE NIZA – Assessora de im-
prensa)

A partir de segunda-feira 
(4/1/21), a Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), abre ins-

crições para novas Câmaras muni-
cipais que queiram participar do 
projeto de educação política Parla-

mento Jovem de Minas, na edição 
2021. Apesar do cenário atípico de 
2020, com as restrições impostas 

Restrições da pandemia não impediram discussões
importantes entre os jovens de várias cidades 

CÂMARA DE PONTE NOVA

pela pandemia de Covid-19, muita 
coisa foi feita nos municípios, e as 
coordenações estadual, regionais e 
municipais estão prontas para dar 
prosseguimento ao trabalho. 

A edição 2021 poderá ser reali-
zada de modo híbrido, com ativi-
dades remotas e presenciais, a de-
pender do protocolo de segurança 
sanitária adotado em cada municí-
pio. A equipe da Escola do Legisla-
tivo da ALMG está adequando todo 
o conteúdo e material do projeto 
para esta que será a 18ª edição. As 
inscrições serão feitas por meio de 
formulário eletrônico, que estará 
disponível já na manhã do dia 4.

O tema escolhido pela maioria 
dos estudantes, no final de 2019, 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, continuará em deba-
te, já que o processo de formação 
dos jovens, da discussão e aprova-
ção de propostas não chegou a ser 
concluído em todas as cidades. O 
Parlamento Jovem de Minas é de-
senvolvido pela ALMG há 18 anos, 
por meio da Escola do Legislativo, 
com a parceria das Câmaras muni-
cipais e o apoio da universidade 
PUC Minas.

Mesmo com muitas atividades 
tendo sido realizadas, em algumas 
cidades, de maneira virtual em 
2020, a extensão da edição para 
2021 é uma forma de ampliar a 
participação dos jovens mineiros 
na discussão da temática, respei-
tando as especificidades do proje-
to no âmbito local e se atentando 
para as dificuldades que a pande-
mia impôs.

“Vamos respeitar a realidade 
de cada um, queremos continuar 
trabalhando em rede e com a par-
ticipação do maior número possí-
vel de Câmaras e de estudantes”, 
afirma a gerente-geral da Escola do 
Legislativo, Ruth Schmitz.

As inscrições das câmaras que 
estiveram no projeto em 2020 será 
automática e só serão suspensas 
caso seja enviado termo de desis-
tência à coordenação estadual. Em 
breve, novas informações na pági-
na do projeto no Portal da Assem-
bleia, Facebook e Instagram do PJ 
Minas.

Balanço positivo: quem
participa destaca

importância do projeto

Primeiro foi a pandemia, o fe-
chamento das escolas e também 
de algumas Câmaras municipais, 
depois veio o período eleitoral, 
que também limitou a realização 
de algumas atividades do projeto. 
Toda a etapa das visitas técnicas 
e os contatos dos coordenado-
res regionais com a coordenação 
estadual foi feito por meio de vi-
deoconferências. De modo que, 
apesar das dificuldades, também 
foram muitos os exemplos de cria-
tividade e superação, por todo o 
Estado. 

Algumas cidades conseguiram 
fazer o lançamento do projeto 
poucos dias antes do fechamento 
das escolas, em março, como foi 
o caso de Ponte Nova (Polo Capa-
raó). Ali também houve dificulda-
des de acesso à internet e outros 
problemas relacionados à pande-
mia, de acordo com o coordena-
dor Ricardo de Melo. Mas o grupo 
conseguiu realizar boa parte das 
atividades por meio de um grupo 
de Whatsapp, com uso de formu-
lários virtuais, videoconferências 
e lives com outros municípios vi-
zinhos. (Portal ALMG)
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Exames laboratoriais eliminam 
risco da cólera se alastrar

Norte de Minas registra mais sete 
mortes por Covid-19

Aldir Blanc tem sobra de R$ 420 mil e 
Montes Claros corre para empenhar

gIRLeNO aLeNCaR

Os novos resultados dos exa-
mes laboratoriais deram negativo 
para o risco de alastramento da 

bactéria Vibrião Colérico, que 
transmite a doença da Cólera em 
Montes Claros. A Vigilância em 
Saúde da Prefeitura de Montes 
Claros explica que depois de cons-

tatada no início de dezembro, a 
existência da bactéria em ponto de 
esgoto não tratado, foi realizada 
nova coleta para servir de contra-
prova e o resultado saiu na terça-

feira, com resultado negativo. Isso 
aliviou a situação, pois muitas fa-
mílias suspenderem o uso da água 
normal, com medo de contrair a 
doença. Como Montes Claros já 
enfrenta a proliferação dos casos 
de Covid-19 e de dengue, a popu-
lação se assustou.

A Vigilância em Saúde expli-
ca que foram coletadas água em 
pontos nas imediações da Rodovi-
ária, da Estação de Tratamento de 
Águas do Verde Grande e ainda no 
Residencial Vitoria 2, quando para 
alívio de todos, o resultado saiu 
como negativo, pois os exames 
tipos 01 ou 0139 deu descartada 
para a possibilidade de  ter a bac-
téria  vibrião colérico. 

O GAZETA apontou que Montes 
Claros apresentou positivo para 
o “Vibrio cholerae”, também co-
nhecido como “vibrião colérico”, 
agente causador da cólera e com 
isso, todos postos de saúde, UPA 
Chiquinho Guimarães e hospitais 
foram colocados em alerta para o 
risco de surgir alguma pessoa com 

essa doença.
A secretária municipal de Saú-

de, Dulce Pimenta explica que foi 
constatado essa bactéria em três 
pontos de saída de esgoto na ci-
dade, na primeira semana de de-
zembro, sendo que em um deles 
foi constatada através de exames 
laboratoriais a bactéria que pode 
provocar a cólera. Nas outras duas 
coletas, foram casos sem risco de 
transmitir a doença. No período de 
1991 a 1994 Montes Claros emitiu 
alerta similar, quando estourou os 
casos de cólera no Brasil.

As coletas foram realizadas nas 
imediações da Rodoviária e do 
Condomínio Vitoria e como prin-
cipal consequência, ela se reuniu 
com os profissionais de saúde e 
emitiu o alerta para monitorar os 
casos de diarreia. Dulce Pimenta 
explica que nessa época do ano é 
comum ocorrer diarreias, pois as 
pessoas viajam mais e alimentam 
de outros produtos não comuns no 
dia-a-dia. Por isso, pede que haja 
cautela para não entrar em pânico, 

pois nos casos provocados pelo vi-
brião colérico, a pessoa tem de ser 
levada para tratamento em hospital. 
“Pedimos aos profissionais da saú-
de para ficarem atentos, pois como 
todo foco agora é para o Covid-19, 
pode ocorrer de passar despercebi-
do algum caso de cólera”, justifica 
a secretária.

Ela lembra que a Vigilância em 
Saúde monitora a água ofertada 
pela Copasa em Montes Claros, mas 
esbarra em um problema: tem mui-
ta gente que consome água alterna-
tiva, como de poços, onde não é fei-
ta a analise. Nesse sentido, lembra 
que muitos condomínios residen-
ciais alegam usar a água para outras 
atividades, que não seja o consumo 
humano. Ela cita como exemplo o 
fato de muitas pessoas consumirem 
a água do DER, no bairro Alto São 
João, que é considerada inadequa-
da para consumo humano e o ór-
gão já foi notificado a suspender 
a atividade e será responsável por 
qualquer problema que causar a 
algum morador.

O Norte de Minas apresentou 
mais sete óbitos por causa do 
Covid-19, em Buritizeiro, Josenó-
polis, Monte Azul, Montes Cla-
ros, Pirapora, São João da Ponte 
e Varzelândia e com isso, chegou 
a 570 pessoas que morreram por 
causa da doença. A região chegou 
a 33.573 casos ao todo, sendo 
32.774 casos confirmados e 570 
óbitos. São 229 novos casos, em 
Berizal (2), Bocaiuva (5), Buenó-
polis (3), Chapada Gaúcha (1), 

Claro dos Poções (2), Coração de 
Jesus (4), Curral de Dentro (3), 
Grão Mogol (11), Jaíba (11), Jequi-
taí (3), Matias Cardoso (1), Mato 
Verde (5), Mirabela (1), Montes 
Claros (94), Ninheira (2), Padre 
Carvalho (1), Pirapora (18), Rio 
Pardo de Minas (24), São João da 
Ponte (6), São Romao (9), Várzea 
da Palma (15), Varzelândia (6) e 
Verdelândia (2).

As 570 mortes foram em 73 
municípios do Norte de Minas 

foram em Águas Vermelhas (1) 
Bocaiuva (12), Brasília de Minas 
(5) Buenópolis (3), Buritizeiro 
(9), Capitão Enéas (4), Catuti (1) 
Chapada Gaúcha (1), Claro dos 
Poções (2), Cônego Marinho (1), 
Coração de Jesus (2), Cristália (1), 
Curral de Dentro (2), Divisa Alegre 
(4), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (13), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (6), Fruta de Leite (2), 
Gameleiras (2), Glaucilândia (1), 
Guaraciama (1), Grão Mogol (2), 

Icaraí de Minas (1), Itacambira (1) 
Itacarambi (6), Jaíba (14), Janaúba 
(30), Januária (15), Japonvar (1), 
Jequitaí (4), Joaquim Felício (1), 
Josenópolis (2), Juvenília (2), Las-
sance (1), Lontra (5), Luislândia 
(1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (2), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mi-
ravânia (1) Montalvânia (8), Monte 
Azul (12), Montes Claros (223), 
Nova Porteirinha (2), Novorizonte 
(2), Padre Carvalho (2), Pai Pedro 
(1), Pedras de Maria da Cruz (1), 
Pintópolis (1) Pirapora (23), Por-
teirinha (19), Riachinho (2), Ria-
cho dos Machados (1), Rio Pardo 
de Minas (3), Rubelita (1), Salinas 
(18), Santa Cruz de Salinas (2), 
Santa Fé de Minas (2), Santo An-
tonio do Retiro (1), São Francisco 
(18), São João da Ponte (12), São 
Joao das Missões (1), São João 
do Paraíso (1), São Romão (3), 
Taiobeiras (8), Ubaí (1), Urucuia 
(3), Várzea da Palma (11), Varze-
lândia (6) e Verdelândia (2).

Agora são 33.003 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(22), Bocaiuva (609), Bonito de 
Minas (6), Botumirim (11), Bra-
sília de Minas (333), Buenópolis 
(103), Buritizeiro (383), Campo 
Azul (52), Capitão Enéas (180), 
Catuti (50), Chapada Gaúcha (99), 
Claro dos Poções (113), Conego 
Marinho (9), Coração de Jesus 
(217), Cristália (52), Curral de 
Dentro (149), Divisa Alegre (105), 
Engenheiro Navarro (35), Espino-
sa (319), Francisco Dumont (22), 
Francisco Sá (313), Fruta de Leite 
(30), Gameleiras (154), Glaucilân-
dia (20), Grão Mogol (102), Gua-
raciama (13), Ibiaí (47), Ibiracatu 
(37), Icaraí de Minas (118), Indaia-
bira (55), Itacambira (8), Itaca-
rambi (254), Jaíba (626), Janaúba 
(1.710), Januária (518), Japonvar 
(93), Jequitaí (77), Joaquim Felício 
(25), Josenópolis (272), Juramen-
to (29), Juvenília (152), Lagoa dos 
Patos (21), Lassance (52), Lontra 
(77) e Luislândia (14).

Tem ainda Mamonas (39), Man-

ga (287), Matias Cardoso (84), 
Mato Verde (221), Mirabela (171), 
Miravânia (5), Montalvânia (364), 
Monte Azul (604), Montes Claros 
(14.371), Montezuma (70), Ni-
nheira (54), Nova Porteirinha (74), 
Novorizonte (35), Olhos D’Água 
(15), Padre Carvalho (100), Pai Pe-
dro (34), Patis (63), Pedras de Ma-
ria da Cruz (121), Pintópolis (19), 
Pirapora (1.882), Ponto Chique 
(49), Porteirinha (634), Riachinho 
(167), Riacho dos Machados (62), 
Rio Pardo de Minas (264), Rube-
lita (35), Salinas (1.070), Santa 
Cruz de Salinas (20), Santa Fé de 
Minas (198), Santo Antônio do Re-
tiro (84), São Francisco (513), São 
João da Lagoa (33), São João da 
Ponte (221), São João das Missões 
(92), São João do Pacuí (7), São 
João do Paraíso (177). São Romão 
(85), Serranópolis de Minas (47), 
Taiobeiras (662), Ubaí (59), Uru-
cuia (72), Vargem Grande do Rio 
Pardo (52), Várzea da Palma (800), 
Varzelândia (180) e Verdelândia 
(63). (ga)

O município de Montes Claros 
correu ontem para empenhar R$ 
420 mil dos recursos repassados 
pelo Governo Federal através da 
Lei Aldir Blanc, de ajuda financeira 
aos artistas e projetos culturais. O 
secretário municipal de Cultura, 
João Rodrigues explica que o muni-
cípio já repassou até terça-feira R$ 
2,150 milhões aos beneficiários da 
lei e passou a trabalhar uma forma 
de empenhar as sobras, ainda em 
2020, para que não sejam devol-
vidas. Montes Claros foi atendido 
com R$ 2,570 milhões, depositados 
desde o dia 15 de setembro. Desde 
segunda-feira, dia 28, que Montes 
Claros começou a pagar os recur-
sos.

O Governo Federal editou a 
Medida Provisória que prorroga 
o prazo da utilização do auxílio-e-
mergencial da Lei Aldir Blanc para 
o exercício financeiro de 2021. Ela 
autoriza a liquidação e o pagamen-
to, no exercício financeiro de 2021, 
dos recursos da Lei Aldir Blanc que 
tenham sido empenhados e ins-
critos em restos a pagar pelo ente 
responsável no exercício 2020. A 
medida leva em conta a pesquisa 
por amostragem realizada pela Se-
cretaria Especial de Cultura sobre a 
situação atual da execução dos re-
cursos da Lei Aldir Blanc, em que 
foi constatado que 65% dos entes 
federativos respondentes ainda 
não iniciaram os processos de li-

quidação dos recursos recebidos e 
empenhados.

Dessa forma, a Medida Pro-
visória além de não representar 
aumento dos gastos públicos, 
busca conferir maior segurança 
ao trabalhador e à trabalhadora da 
cultura e maior efetividade à Lei 
Aldir Blanc, assegurando a conti-
nuidade das ações emergenciais, a 
manutenção do apoio aos benefi-
ciários e a efetividade do socorro 
ao setor cultural. No caso de Mon-
tes Claros, a demora foi por causa 
da decisão em fazer a licitação dos 
projetos selecionados, com eles 
recebendo de R$ 3 mil a R$ 20 mil.

Porém o uso das verbas da Lei 
Aldir Blanc está gerando polêmi-

ca: José Sarney Messias de Oli-
veira alega que está sendo vítima 
de perseguição política, por fazer 
oposição a atual administração, 
pois teve se habilitou a receber 
R$ 20 mil para o Galpão Cultural 
Sarney Jomesoli e foi chamado 
para assinar o contrato, quando 
recebeu o comunicado de que não 
apresentou a certidão negativa fe-
deral. Ele se queixa que a decisão 
foi publicada no Diário Oficial, no 
final de semana, com três dias para 
regularizar e isso não foi possível 
por causa do feriadão. Agora con-
seguiu a CND e espera receber os 
recursos.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues alega que ele 

“foi inabilitado por não ter apre-
sentado a documentação exigida 
pelo edital. O chamamento público 
é um processo de licitação que no 

caso da Lei Aldir Blanc em Mon-
tes Claros, transcorreu com muita 
transparência e responsabilidade. 
Não houve perseguição”. (ga)

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 
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Polícia Militar dá dicas de 
Segurança neste fim de ano 

Dois trabalhadores morrem de asfixia após 
caírem em tanque de empresa em Jaíba

Homem é preso após 
ameaçar filho com 
uma espingarda

Bombeiros encontram 
corpo homem que 
desapareceu no rio Jequitaí 

Sobrinho 
encontra o tio 
assassinado na 
zona rural de 
Porteirinha

Homem é preso suspeito de agredir 
violentamente a companheira 

VINÍCIOs saNTOs

Mesmo neste ano atípico, pro-
vocado pela pandemia do novo 
coronavírus, muitas pessoas irão 
viajar nestas festas de fim de ano. 
O Jornal Gazeta Norte Mineira 
conversou com o 1° tenente do 
10° BPM, Daniel Lucas Lyra, que 
deu dicas importantes de segu-
rança neste período festivo. 

Nos casos dos munícipes que 
irão viajar e deixar suas casas so-

zinhas, a dica é pedir a um paren-
te ou vizinho de confiança que se 
responsabilize pela residência, 
visitando-a e observando alguma 
alteração suspeita. 

Já para quem vai às compras, 
ou a restaurantes, a orientação é 
preferir o uso do cartão e evitar 
carregar grandes quantias em 
dinheiro. Carregar bolsas e mo-
chilas sempre próximas ao corpo 
e ter cuidado com os aparelhos 
celulares. 

Por fim, o tenente ressal-
tou que, em casos de viagens, 
sempre fazer a utilização da ca-
deirinha (em casos de crianças 
pequenas); revisão do veículo; 
evitar velocidade em excesso e, 
também, evitar o uso de bebidas 
alcoólicas. 

Todas as dicas são para mi-
nimizar as chances de situações 
indesejadas, mas, se preciso for, 
a Polícia Militar pode e deve ser 
acionada através do número 190.

Em Jaíba, no Norte de Minas, dois 
homens morreram asfixiados depois 
de ficarem presos dentro de um tan-
que de armazenamento de adubos 
em uma empresa que produz frutas 
tropicais.

Segundo a polícia, Ailton Lopes 
dos Reis, de 37 anos, e Paulo Vinícius 
Rodrigues Silva, de 21, teriam caído 
dentro do equipamento enquanto lim-
pavam. Dentro do tanque, cujo fecha-
mento é automático, havia gás tóxico.

Uma terceira pessoa tentou salvá
-los. Ao perceberem o acidente, cole-
gas de trabalho começaram a quebrar 
o tanque, que tem paredes resisten-
tes.

Após o socorro, as vítimas foram 

encaminhadas para o hospital de Jaí-
ba, mas os dois homens que ficaram 
presos no compartimento não resis-
tiram. O hospital informou à polícia 
que eles aspiraram muito gás tóxico. 
Os corpos foram levados para o IML 

de Janaúba.
A terceira vítima, de 20 anos, que 

tentou salvar os colegas, não corre 
risco de morte e continua internada 
no hospital da cidade.

A Polícia Civil trabalha com a 

possibilidade de homicídio culposo, 
porque pode ter faltado algum dever 
de cuidado por parte dos empre-
gadores. A perícia deve apontar se 
houve negligência ou imprudência 
no ambiente de trabalho.

Na tarde da última terça-feira (29), 
um homem de 61 anos foi preso, em 
Ninheira, após ameaçar o próprio fi-
lho com uma arma. Segundo a Polícia 
Militar, a discussão se deu por causa 
de um lote vizinho da casa do autor. 
De acordo com a PM, o suspeito dis-
se que ao lado da sua residência tem 
um terreno que é dividido entre ele e 
outra pessoal. Ao chegar ao local pela 

manhã, ele encontrou o filho traba-
lhando na propriedade.

Ainda segundo a polícia, nos 
dois começaram a discutir, porque o 
homem não aceitou a situação e pe-
gou uma arma para ameaçá-lo. Com 
a autorização da esposa do autor, os 
militares fizeram buscas na casa e en-
contraram uma espingarda, buchas e 
pólvoras usadas para a preparação do 

carregamento.
O filho do suspeito disse aos mi-

litares que foi ao local para fazer um 
serviço e que não estava na proprie-
dade do pai. Ele contou que o ho-
mem disse que queriam roubá-lo e 
que ele não aceitaria isso.

O autor foi preso pelo crime de 
ameaça e posse ilegal de arma de 
fogo.

Em Janaúba, no Norte de Minas, 
um homem, de 39 anos, foi preso 
preventivamente pela Polícia Civil, 
suspeito dos crimes de lesão corporal 
e ameaça de morte contra a compa-
nheira, de 24 anos. Os fatos ocor-
reram em 14 de novembro, mas as 
informações foram divulgadas terça-
feira (29), pela Polícia Civil.

De acordo com o inquérito poli-
cial, o acusado agrediu a vítima vio-
lentamente, com chutes e socos no 
abdômen e tórax, resultando em um 
quadro de derrame pleural e descom-
pensação cardíaca.

Segundo a vítima, após alguns 
dias da agressão, ela foi internada no 
hospital, onde o suspeito a acompa-
nhava, e, sob ameaça, foi obrigada a 
dizer que havia caído de uma bicicle-

ta. Nas ocasiões em que o suspeito 
a levava ao banheiro, sinalizava para 
que ela ficasse em silêncio e, ainda, 
puxava os cabelos dela.

A delegada Gessiane Cangussu ex-
plica, em matéria divulgada pela Polí-
cia Civil, que quando o estado de saú-
de da vítima piorou, no fim do mês 
de novembro, ela foi transferida para 
uma ala na qual não podia ter acom-
panhante. Longe do companheiro, a 
mulher denunciou os fatos aos enfer-
meiros. A partir do momento em que 
o caso chegou à Polícia Civil, foram 
adotados os procedimentos de inves-
tigação e medidas cabíveis.

Durante os levantamentos da vida 
pregressa do suspeito, os policiais 
civis constataram que o homem se 
encontrava em prisão domiciliar e, 

Na tarde da última terça-feira (29), 
o corpo do homem de 43 anos, que 
desapareceu no Rio Jequitaí, foi en-
contrado pelo Corpo de Bombeiros. 
O desaparecimento aconteceu no úl-

timo domingo (27). De acordo com 
testemunhas, ele estava acampado 
com a família e amigos quando saiu 
em direção a margem do rio e desa-
pareceu. No local foram encontrados 

apenas os pertences do homem; as 
buscas iniciaram no mesmo dia. A Po-
lícia Militar e a perícia da Polícia Civil 
também estiveram no local para pro-
vidências de praxe.

Na tarde da última terça-feira (29), um homem de 56 anos foi morto 
com três tiros em Paciência Velha, zona rural de Porteirinha (MG). Segundo 
a Polícia Militar, José Carlos da Silva foi encontrado, já sem vida, pelo sobri-
nho. Ainda conforme a PM, ao lado do corpo havia um revólver calibre 32, 
com três munições deflagradas e uma intacta.

Os militares receberam informações de que a vítima tinha desavenças 
com um homem de 54 anos. Durante buscas, o suspeito foi localizado com 
a camisa e a bermuda sujas de sangue.

O homem foi preso e encaminhado à Delegacia Civil de Janaúba (MG).

VINíCIOS SANTOS

POLíCIA MILITAR/ DIVULGAÇãO

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇãO

diante dos novos crimes, a PCMG 
representou ao Poder Judiciário pelo 
mandado de prisão contra ele. “A ação 
da Polícia Civil foi rápida, mantivemos 
o compromisso com o enfrentamen-
to da violência doméstica e familiar, 

reforçando a importância do papel da 
polícia investigativa no Norte de Mi-
nas”, reforça a delegada. O suspeito 
foi encaminhado a unidade do siste-
ma prisional na última semana, onde 
se encontra à disposição da Justiça.

DIVULGAÇãO
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Justiça impede posse festiva em 
Riacho dos Machados

Justiça impede show gratuito em 
Novorizonte

MPT: quatro a cada 10 denúncias foram 
relacionadas à pandemia em 2020

gIRLeNO aLeNCaR

A Justiça impediu que o prefei-
to eleito de Riacho dos Machados, 
Rodrigo da Silva Paz faça uma festa 
para comemorar a sua posse, dia 1º 
de janeiro. O Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), por meio de 
Ação Civil Pública (ACP) ajuizada 
pela Promotoria de Justiça de Por-
teirinha em regime de plantão, ob-
teve decisão judicial favorável para 
impedir que o município de Riacho 
dos Machados, no Norte de Minas, 
realize eventos após a cerimônia de 
posse dos eleitos aos cargos de pre-
feito, vice-prefeito e vereadores no 
dia 1º de janeiro de 2021. Em caso 
de descumprimento, município e o 
prefeito eleito estão sujeitos a mul-
ta de R$ 100 mil para cada evento 
realizado.

A decisão judicial determina 
ainda que não pode haver nenhum 

outro evento pós-solenidade de 
posse, com ou sem show artístico, 
em ambiente público e/ou priva-
do, promovido pelos candidatos 
eleitos ou particulares vinculados 
a eles, enquanto durarem as restri-
ções impostas pelo Comitê Extra-
ordinário Covid-19 do Estado de 
Minas Gerais.

A decisão prevê que a cerimô-
nia de posse pode ser realizada 
desde que obedeça aos protocolos 
sanitários necessários para evitar 
a disseminação da Covid-19 e que 
respeite a quantidade máxima de 
100 pessoas, conforme pedido en-
caminhado pelo prefeito eleito à 
Polícia Militar.

De acordo com o MPMG, foi 
apurado pela Polícia Militar que 
era planejada festividade em via 
pública, na parte externa do Gi-
násio Poliesportivo do município, 
com previsão de show artístico e 

participação de cerca de mil pesso-
as. Além disso, não tinha sido feita 
apresentação de plano para contro-
le de acesso às pessoas e de medi-
das sanitárias que seriam adotadas. 
Na ACP, o MPMG ainda alega que, 
como não há hospital ou pronto 
socorro no município, os pacientes 
com Covid-19 são encaminhados 
para Porteirinha, Janaúba e Montes 
Claros, cujos leitos destinados à 
doença já estão quase todos ocu-
pados, conforme informações das 
secretarias municipais de saúde.

Além disso, a microrregião de 
saúde da qual Riacho dos Machados 
faz parte - Janaúba, Manga e Mon-
te Azul - está em situação de onda 
vermelha com medidas sanitárias 
ainda mais restritivas. “A realização 
de evento público, com apresen-
tação de banda artística e público 
esperado de cerca de mil pessoas, 
em total contradição com as medi-

Atendendo pedido do Minis-
tério Público de Minas Gerais 
(MPMG) em Ação Civil Pública 
(ACP) ajuizada pela Promotoria 
de Justiça de Taiobeiras em regi-
me de plantão, decisão judicial 
impediu que o município de 
Novorizonte, no Norte de Mi-
nas, não realizasse na noite do 
domingo, 27 de dezembro, show 
artístico público e gratuito após 
inauguração de obras da cidade. 
De acordo com a decisão, o mu-
nicípio não deverá realizar show 
artístico público ou privado en-

quanto durarem as restrições im-
postas pelo Comitê Extraordiná-
rio Covid-19 do Estado de Minas 
Gerais. Em caso de descumpri-
mento, o município deverá pagar 
multa de R$ 100 mil para cada 
evento realizado.

Na ACP, o MPMG alega que 
um show artístico público e gra-
tuito é uma “situação que causa 
temor à população local diante 
do agravamento dos casos de 
Covid-19 na região”. De acordo 
com o Comitê Macrorregional da 
Secretaria de Estado de Saúde de 

Minas Gerais, o Município de No-
vorizonte atualmente está enqua-
drado na onda amarela, segundo 
o Plano Minas Consciente - con-
texto em que não é recomendá-
vel a realização de eventos com 
grande potencial de aglomeração 
de pessoas e disseminação do 
vírus.

Ainda segundo a ACP, Novo-
rizonte depende essencialmente 
de leitos instalados em Salinas 
e Taiobeiras para atendimento a 
pacientes com Covid-19, o que 
dificulta a assistência à saúde de 

eventuais doentes e pode pro-
vocar um aumento exacerbado 
de ocupação de leitos nesses 
outros municípios. Na avaliação 
do promotor de Justiça Diego 
Leonardo Barbosa Gomes, que 
assina a ação, “neste momento, 
é necessário coerência, unidade 
e atuação pautada na cautela, 
no conhecimento científico e na 
defesa da saúde pública, evitando 
posturas individuais, isoladas, des-
conexas da orientação geral, que 
podem impactar o município e a 
respectiva região de saúde”. (ga)

De um total de 93.707 denúncias 
apresentadas ao Ministério Público do 
Trabalho (MPT), ao longo deste ano, 
36.010 (38%) foram de violações de 
direitos relacionadas à Covid-19. De 
acordo com o balanço, divulgado on-
tem (30), o órgão recebeu, em média, 
diariamente, cerca de 100 denúncias 
envolvendo esse tipo de ocorrência.

Ao todo, foram abertos mais de 22 
mil inquéritos para apurar irregulari-
dades trabalhistas, sendo 9.810 (44%) 
relativas à covid-19. O volume de reco-
mendações expedidas pela instituição 
também foi significativo, chegando a 
bater um recorde de 21.09, número 
nove vezes maior do que o registrado 
no ano passado, de 2.861.

A maior parte das recomendações 
(63%) direcionadas aos trabalhadores 
tratou da ação de medidas de pre-
venção e combate à infecção causada 
pelo novo coronavírus. O MPT ainda 

encaminhou 13.482 recomendações 
com o mesmo teor a empregadores.

Medidas sanitárias também foram 
o assunto abordado em 153.403 des-
pachos proferidos por procuradores 
do trabalho em todo o país e o foco 
de 195.857 notificações, ofícios e re-
quisições. A atuação durante a pan-
demia também acabou gerando 353 
termos de ajustamento de conduta 
(TACs).

No período, 407 ações civis públi-
cas foram ajuizadas. O MPT também 
reverteu para a sociedade mais de 
R$ 322 milhões resultantes de ações 
movidas pelo órgão ou de acordos 
extrajudiciais, isto é, TACs aplicados. 
A quantia foi repassada a hospitais, 
associações de saúde, instituições 
de pesquisa e população vulnerável, 
entre outras entidades que contribu-
íram para minimizar os impactos da 
crise sanitária. (Agência Brasil)
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das sanitárias vigentes e imprescin-
díveis ao bem-estar, saúde e vida de 
milhares de pessoas, denota condu-

ta incompatível com o nível de risco 
da região sanitária em que se en-
contra o município de Riacho dos 

Machados”, afirmou o promotor de 
Justiça plantonista, Diego Leonardo 
Barbosa Gomes, que assina a ACP. 

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇãO
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Samu terá candidato único para 
eleição no consórcio

Serviço de Assistência Técnica e 
Extensão Rural melhora a apicultura 
em Januária

Novas regras do ICMS Turismo promovem 
mais transparência e desenvolvimento 
regional do setor

gIRLeNO aLeNCaR

O prefeito Marcelo Meireles, de 
São Romão, será candidato único 
nas eleições do Consorcio Inter-
municipal da Rede de Urgência e 
Emergência do Norte de Minas (Cis-
run Macro Norte), que gerencia o 
SAMU. Os prefeitos Mario Osvaldo, 
de Francisco Sá e Norberto Marce-
lino, de Claro dos Poções, até ins-
creveram as suas chapas, mas elas 
foram indeferidas pela Comissão 
Eleitoral. Apresentaram prefeitos 
que estão inadimplentes e não po-
dem votar ou serem votados e ain-
da suspeitas de falhas na ficha de 
filiação de dois nomes. Na quarta-
feira, a Comissão Eleitoral formada 
por Silvanei Batista, Marisa Alves e 
Milton Barbosa analisaram o regis-
tro das chapas com o objetivo de 
sanar divergências que poderiam 
ocorrer durante as candidaturas.

Durante verificação dos docu-
mentos, foram identificadas diver-
sas irregularidades pela comissão. 
A chapa 2, que é encabeçada pelo 
prefeito de Claro dos Poções, Nor-
berto Marcelino, e a Chapa 3, lide-
rada prefeito de Francisco Sá, Mário 

Osvaldo, apresentavam anomalias 
como a inadimplência de alguns 
municípios, o que impossibilita a 
participação na eleição. Outro pro-
blema identificado foi a duplicidade 
de alguns candidatos que estavam 
inscritos em ambas as chapas.

Um fato curioso foi a suposta 
presença de um prefeito do muni-
cípio de Montalvânia, que faz parte 
da chapa do prefeito Mario Osval-
do. O prefeito de Montalvânia é 
Fredson Lopes Franca e apareceu 
na ficha a de Fredi William Teodoro 
Mendes. A origem de todo proble-
ma foi provocada pelo jornalista 
Girleno Alencar, que ao receber o 
telefonema com o pedido do tele-
fone do prefeito de Montalvânia, 
acabou passando o telefone do jor-
nalista.

A Comissão Eleitoral verificou-
se que apenas a Chapa 1, que apre-
senta como presidente o prefeito 
de São Romão, Marcelo Meirelles, 
está apta a participar do pleito. O 
inciso 8 do artigo 6 do Edital de 
Convocação para a Eleição ressal-
ta que “em caso de chapa única a 
votação se dará por aclamação da 
Assembleia Geral”. A eleição está 

marcada para acontecer no dia 12 
de janeiro, momento em que será 
apresentada a prestação de contas e 
será anunciada a nova diretoria do 
Cisrun/SAMU Macro Norte para o 
biênio 2021/2022.

Segundo o presidente do Cis-
run, e, por consequência, da Co-
missão Eleitoral, Silvanei Batista, 
todo o processo seguiu o Estatuto 
da entidade e o Edital do processo 
eleitoral e os princípios constitu-
cionais que devem nortear a Admi-
nistração Pública, direta e indireta, 
e que foram estabelecidos pelo Art. 
37 da Constituição Federal: a legali-
dade, onde todo ato administrativo 
deve ter respaldo em lei; a impesso-
alidade, que inibe privilégios e asse-
gura a defesa do interesse público 
ao privado; a moralidade, que exige 
ética na atuação do agente público; 
a publicidade, que possibilita o con-
trole social sobre os atos públicos; 
e a eficiência, que determina quali-
dade em todos os serviços públicos.

“O processo eleitoral foi con-
duzido com a seriedade e a retidão 
que exige. Desejamos sorte aos 
membros do Conselho Diretor e 
Fiscal do Cisrun, para o biênio 

2021/2022, que terão a responsabi-
lidade de gerir o SAMU Macro Norte 
em sua área de atuação que engloba 

86 Municípios e que atende a cerca 
de 1,7 milhão de pessoas propor-
cionando serviço de urgência e 

emergência com o padrão de qua-
lidade com o qual já é reconhecido 
em todo o país”.

Apesar de um ano difícil devido 
à pandemia do novo coronavírus, 
muitos produtores mineiros alcan-
çaram bons resultados em suas ati-
vidades. A Associação Rural Apícola 
de Januária (Arajan é um exemplo. 
A entidade conseguiu aumentar a 
produção de mel e o número de 
associados, além da certificação de 
sua agroindústria. Conquistas que 

vieram a partir de um projeto da 
Emater-MG, empresa vinculada à 
Secretaria de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), que en-
volve diversos parceiros. A iniciati-
va ficou em primeiro lugar no prê-
mio MelhorAção 2020, promovido 
pela empresa.

O projeto Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Ater) e Assessoria 

Empresarial em Apicultura possibi-
litou a parceria entre a prefeitura, 
Agência Nacional de Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Anater), 
Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ), Instituto Mi-
neiro de Agropecuária (IMA), Ban-
co do Nordeste, Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas Em-

O Governo de Minas publicou, 
nesta quarta-feira (30/12), no Di-
ário Oficial do Estado, o novo de-
creto que regulamenta a Lei n.º 
18.030/09, que contém regras para 
o pleito do ICMS Turismo. A maior 
parte das alterações diz respeito a 
incorporações de documentação e 
informações contidas na Resolução 
Setur n.º 25/2017 que já são de co-
nhecimento e domínio dos gestores 
municipais.

As principais inovações da Se-
cretaria de Estado de Cultura e 
Turismo de Minas Gerais (Secult), 
neste documento, são a exigên-
cia de requisitos mínimos para a 
validação dos planos municipais 
de turismo; a comprovação da 
execução de ações regionais, de 

forma a fortalecer o programa de 
regionalização; e a comprovação 
da execução de ações de fomento 
ou planejamento de marketing do 
destino.

Além disso, conforme já vem 
sendo trabalhado com os gestores, 
passou a ser obrigatória a compro-
vação dos investimentos realizados 
com os recursos do Fundo Munici-
pal de Turismo, por meio de notas 
de empenho, notas fiscais ou reci-
bos e a clara definição de onde os 
recursos poderão ser aplicados, sob 
pena de inabilitação dos municí-
pios.

“O novo decreto promove o 
fortalecimento do programa de re-
gionalização da Secult, e também 
fomenta o desenvolvimento de 

ações de marketing de destino dos 
municípios habilitados ao ICMS 
Turismo”, observa o secretário de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais, 
Leônidas Oliveira. “Além disso, as 
novas exigências tornam ainda mais 
transparentes os investimentos re-
alizados com recursos dos fundos 
municipais de turismo”, completa.

O decreto tem vigência imediata 
e suas determinações já precisam 
ser seguidas a partir de janeiro de 
2021. A Secult editará nova resolu-
ção e, em breve, vai oferecer capaci-
tação virtual para todos os gestores 
municipais após essa publicação.

PLeITO De 2019

O resultado dos municípios plei-

teantes de 2019, processo que du-
rou até março de 2020, foi publica-
do pelo Governo de Minas Gerais, 
por meio da Secult, no último dia 
23/12, no Diário Oficial do Estado. 
Dos 476 plieteantes, 376 municí-
pios foram habilitados, numero re-
corde no sistema. O recursos serão 
repassados aos municípios durante 
o ano de 2021.

Para os interessados no pleito de 
2020, o sistema ICMS Turismo ain-
da está aberto para que os gestores 
enviem a documentação necessária. 
A plataforma está disponível neste 
link. 

ICsM TuRIsMO

A Lei Estadual n.º 18.030/2009, 

visando à organização e ao desen-
volvimento turístico dos municí-
pios mineiros, redistribuiu as cotas 
de repasse financeiro do ICMS e do 
IPI, contemplando o setor do turis-
mo. Assim, a criação de um critério 
de repasse financeiro, denominado 
ICMS Turismo, fortaleceu a política 
pública para o desenvolvimento da 
gestão turística nos municípios mi-
neiros.

O ICMS Turismo atua como 
motivador e catalisador de ações, 
visando estimular a formatação e 
implantação, por parte dos municí-
pios, de programas e projetos volta-
dos para o desenvolvimento turísti-
co local e regional, em especial os 
que se relacionam com as políticas 
para o turismo dos governos esta-

dual e federal.
Para ter direito ao repasse, o 

município deverá, anualmente, se 
enquadrar nos seguintes critérios 
obrigatórios:

Participar de uma Instância de 
Governança Regional (IGR) certi-
ficada pela Secult, nos termos do 
Programa de Regionalização do Tu-
rismo no Estado de Minas Gerais;

Ter uma política municipal de 
turismo elaborada e em implemen-
tação;

Possuir Conselho Municipal de 
Turismo (Comtur), constituído e 
em regular funcionamento;

Possuir Fundo Municipal de Tu-
rismo (Fumtur), constituído e em 
regular funcionamento. (Agência 
Minas)

DIVULGAÇAO

presas (Sebrae) e Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural (Senar).

A união destas instituições por 
meio do projeto, que teve início 
em 2018, contribui para melhorar 
a gestão e os processos produtivos 
da associação. “Foi um diagnóstico 
participativo para identificar todo 
potencial da associação e todos os 
seus gargalos. Fizemos um plano 
de gestão e um plano de trabalho. 
Tivemos duas vertentes. A primeira 
foi trabalhar com a capacitação dos 
dirigentes da entidade. Depois nós 
trabalhamos com o próprio apicul-
tor em campo”, diz o técnico da 
Emater-MG, Weder Fernandes.

Segundo a instituição, a pro-
dução dos apiários aumentou em 
20%. Com o manejo mais adequa-
do, os apicultores reduziram as 
perdas na entressafra e aumenta-
ram significativamente os enxames 
com a introdução de rainhas me-
lhoradas geneticamente. A asso-
ciação não só conseguiu melhorar 
a qualidade do mel produzido, 
como vender seus produtos por 
um valor mais justo.

“Com tudo isso, a gente con-
seguiu visualizar que nós temos 
que profissionalizar os nossos api-

cultores para conseguir entrar no 
mercado com uma demanda muito 
maior”, afirma a presidente da Ara-
jan, Lúcia Patrícia Américo.

O número de associados da Ara-
jan também aumentou, chegando 
a um total de 38. A entidade pro-
duz em média 50 toneladas de mel 
por safra. Com o auxílio do serviço 
de Ater, a agroindústria da Arajan 
recebeu a certificação sanitária do 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA).

A agroindústria foi construída 
com recursos da Codevasf e do 
programa Minas Sem Fome, da 
Emater-MG. A Codevasf também 
doou um veículo para que seja 
realizada a assistência técnica aos 
apicultores.

Atualmente, o mel produzido 
pela Arajan é comercializado na 
feira livre do município, no Pro-
grama de Aquisição de Alimenta-
ção (PAA) e no Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (Pnae). A 
ideia agora é fortalecer a apicultu-
ra na região. “Estamos construin-
do o Território da Apicultura do 
Norte de Minas, que engloba os 
municípios de Bonito de Minas, 
Cônego Marinho, Januária, Pedras 

de Maria da Cruz, Lontra, Japon-
var e São João da Ponte. Já foram 
feitos diagnósticos com todos os 
apicultores dessas regiões, assim 
como compilados dados e ações a 
serem desenvolvidas após passar o 
período de pandemia”, informa o 
técnico Weder Fernandes.

MeLhORaçãO

O projeto Ater e Assessoria Em-
presarial em Apicultura conquis-
tou o primeiro lugar no prêmio 
MelhorAção 2020. Os autores do 
projeto são da unidade regional 
da Emater-MG de Januária: a Bem
-estar Social, Wânia Maria Antunes 
Peixoto Saraiva e o extensionista 
Agropecuário Weder Pereira Fer-
nandes.

A iniciativa da Emater-MG e tem 
como objetivo reconhecer e dis-
seminar, interna e externamente, 
ações e projetos inovadores que te-
nham obtido resultados relevantes 
para a empresa ou para os clientes 
da Emater-MG, tendo ainda como 
perspectiva a ampliação dos co-
nhecimentos dos colaboradores 
nas ações de assistência técnica e 
extensão rural. (Portal Seapa)

ARQUIVO/ EMATER-MG

Projeto conquistou o primeiro lugar no prêmio MelhorAção 2020 promovido pela Emater-MG
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Moc adia prazo para empresa 
elaborar plano municipal

Prefeito nomeia amigo de Bolsonaro 
como secretário

Unimontes abre inscrição para mestrado

gIRLeNO aLeNCaR

A Prefeitura de Montes Claros 
concedeu mais 12 meses de pra-
zo para a empresa Empia Proje-
tos Industriais e Ambientais, do 
Goiás, fazer o Plano Municipal de 
Gestão Integrada de Resíduos Só-
lidos contratado pela Secretaria 
de Serviços Urbanos de Montes 
Claros. O processo 0331/2019 na 
modalidade: Pregão Eletrônico 
n°. 0146/2019 foi assinado no dia 
29 de novembro, mas somente 
publicado no Diário Oficial de 

ontem, com o terceiro termo de 
aditamento e prorroga-se o prazo 
de vigência até o dia 29 de no-
vembro. Os especialistas da área 
alegam que um serviço como esse 
tem a referencia de R$ 450 mil, 
mas pode ser viabilizado por R$ 
280 mil, mas a empresa Empia 
venceu a licitação por R$ 45 mil e 
por isso, nunca conseguirá cum-
prir o contrato.

O secretário municipal de 
Serviços Urbanos, Vinicius Ver-
siane, que se despede do cargo 
esclarece que o contrato é de 

aproximadamente R$ 60 mil e 
que a empresa atendeu todos os 
quesitos fixados na licitação. Po-
rém lembra que a Prefeitura de 
Montes Claros tem sido exigente 
com o produto apresentado, mo-
nitorando tudo e passando pelo 
crivo do Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambiente (Co-
dema). Ele lembra que o Plano 
Municipal não será uma cópia de 
nenhuma outra cidade e por isso, 
foi dividido em oito etapas e eles 
já realizaram três etapas e agora 
passará a ter maior prazo.

O novo prefeito de Janaúba, 
José Aparecido Mendes Santos, 
nomeou o empresário Farley 
Frederico Oliveira Souza, amigo 
de Renato Bolsonaro, irmão do 
presidente Jair Bolsonaro, para 
assumir a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento e Agronegócios. 
No dia 14 de março Renato Bolso-
naro esteve em Janaúba, a convite 
de Farley e na época se reuniu 
com José Aparecido, presidente 
do Sindicato Rural de Janaúba. Na 
semana passada, Farley foi a cidade 
de Jacinto, para acompanhar a vi-
sita do presidente Jair Bolsonaro, 
que veio dar a ordem de serviço 
da BR 367. Farley e seu amigo Le-
nisson Xavier foram colocados na 
área que somente autoridades têm 

acesso.
Na terça-feira passada, José 

Aparecido Mendes, ao lado da vice
-prefeita eleita Maria Aparecida de 
Fátima Santos apresentou seu staff 
administrativo, que terá Juscelio 
Rodrigues Cardoso como chefe 
de Gabinete; Nubia Bruno da Sil-
va como procuradora geral; Fábio 
Cantuaria Ribeiro como secretário 
de Administração e Fazenda Pú-
blica; Adilson Aparecido de Lima 
como Planejamento; Ailson Apare-
cido Rocha, como Obras e Serviços 
Urbanos; Helvécio Campos Albu-
querque na Saúde; Maria Apareci-
da Fagundes Jacomo Pereira para 
Educação, Cultura e Esportes; Mar-
cilene de Souza Jacome Guimarães 
na Assistência Social. (ga)

Estão abertas as inscrições para o 
Processo Seletivo 1/2021 do Programa 
de Mestrado Profissional em Desen-
volvimento Econômico e Estratégia 
Empresarial da Universidade Estadual 

de Montes Claros (Unimontes). As 
inscrições podem ser feitas em www.
ppgde.unimontes.br até às 18h do dia 
1º de fevereiro de 2021. São ofereci-
das 15 (quinze) vagas, sendo até sete 

para a linha de pesquisa “Desenvolvi-
mento Econômico” e até oito para a 
linha de pesquisa Estratégia e Finan-
ças Empresariais. Conforme o edital, 
a escolha da linha de pesquisa deve 

ter estreita relação com o projeto de 
pesquisa que o candidato pretende 
desenvolver.

Os objetivos de cada linha de pes-
quisa, bem como a composição do 

corpo docente de cada linha de pes-
quisa e as áreas de concentração dos 
docentes, estão disponíveis no edital. 
Ainda conforme o edital, em função 
da pandemia da Covid-19, todas as fa-

ses do processo serão realizadas por 
meio eletrônico. Poderão participar 
graduados em cursos de nível supe-
rior, em qualquer área de conheci-
mento. (ga)

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO
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fRENTE A fRENTE
PaNDeMIa MuDOu TuDO: Este ano de 2020, foi mesmo de 

muitas mudanças, inclusive, notei que até mesmo AMIGOS FIÉIS, 
sempre presentes, se isolaram e não comunicam nem mesmo pela 
internet e celular com os amigos. Pelo visto, até no setor AMIZADE, 
o que é lamentável. Mas quem é amigo verdadeiro nunca faz isso e 
estão sempre presentes em nossos corações.

IRResPONsaBILIDaDe COLeTIVa: Prefeituras de cidades tu-
rísticas e organizadores de eventos estão travando batalhas na Jus-
tiça para conseguir liberar megafestas de réveillon por todo o País. 
Eles afirmam seguir protocolos de segurança, e alguns até pedem 
exame recente de covid-19, mas as medidas são consideradas inócu-
as por especialistas. Além disso, as baladas clandestinas também pre-
ocupam e têm sido alvo frequente da polícia, com algumas cidades 
prevendo multas e a cassação do alvará de festas não autorizadas. 
Querem uma quarentena meia-boca.

aBORTO LegaL Na aRgeNTINa: O Senado da Argentina apro-
vou, ontem (30), um projeto de lei que permite o acesso gratuito ao 
aborto até a 14ª semana de gestação. Impulsionada pelo governo do 
presidente Alberto Fernández, já havia sido aprovada pela Câmara 
dos Deputados. Após 12 horas de sessão, o texto teve 38 votos a 
favor, 29 contra e uma abstenção no Senado. Milhares de pessoas se 
concentraram ao redor do Congresso esperando pelo o resultado.

O CeRCO se FeCha Na CÂMaRa: Os compromissos combina-
dos pela oposição com Baleia Rossi (MDB-SP) embutem um recado 
sutil a Rodrigo Maia (DEM-RJ) e ligam sinal de alerta no Planalto. 
Apesar das escaramuças digitais e verbais com Jair Bolsonaro, na 
prática, Maia dificultou a oposição parlamentar ao presidente.

ONDe MORa O PeRIgO: A questão mais preocupante para o 
Planalto na disputa pelo comando da Câmara, claro, diz respeito 
aos pedidos de impeachment de Jair Bolsonaro. Porém, Baleia Rossi 
sempre manteve bom trânsito com o presidente e, ao menos até 
aqui, ninguém no Planalto acredita que ele seria capaz de um gesto 
brusco. Por ora, é considerado um “independente”, não um inimigo.

aNO hORRÍVeL, segundo Leandro Karnal: como não pensar em 2020 
como outro ano horribilis? Chegamos ao fim com amálgama de crise econômi-
ca, política e pandemia. A morte ronda muitas casas. O medo se espalhou com 
uma nova onda. Explosão trágica em Beirute, Olimpíada adiada, intoxicação 
com cerveja em Minas Gerais, crise da água no Rio de Janeiro, episódios de 
racismo e de violência nos EUA e no Brasil, Amazônia e Pantanal pegando 
fogo. Querem mais?

CausOu PesaR em toda cidade o falecimento do fazendeiro Tidinho 
Maia vítima de um infarto fulminante. Meus sentimentos a todos familiares, 
ele era uma das pessoas mais queridas da cidade.

aTÉ QuaNDO vai ficar esse empurra-empurra sobre o registro das vaci-
nas? A Argentina já começou a vacinar, outros países do mundo já estão na 
segunda semana de vacinação e o pseudoministro da Saúde diz que só em 
fevereiro de 2021 vamos começar. O País está pegando fogo em razão da 
pandemia e o pseudo presidente jogando bola e se lixando para a popula-

ção, que está morrendo. Até quando, Brasil? Acorda!

ReFLeXãO sOBRe a MORTe de Roberto Da Matta: “morrer aos 90 é 
mais aceitável do que aos 20 quando ‘existe uma vida pela frente...’ Há uma 
fila para entrar no mundo, mas (exceto nos impensáveis holocaustos e nas 
penas capitais) não há fila para dele sair. A morte, contudo, como revela 
a pandemia, é mestra em furar fila”. Assim, a grande questão passa a ser: 
Quem vai ser vacinado primeiro?

O PsOL fez campanha para Guilherme Boulos, prometendo valorizar 
o servidor, salário incluído. Agora que Bruno Covas sancionou o aumento 
de salário para 2022, após dez anos sem reajuste, o PSOL questiona-o na 
Justiça. Não sabe que o salário do prefeito é o teto dos vencimentos dos 
servidores? Como aumentaria o salário dos servidores sem aumentar o do 
prefeito? É muito cinismo.

esPeRO Que haJa muita fiscalização amanhã para combater os vânda-
los que estão destruindo patrimônio público. Como sempre digo, fico triste 
quando vejo o pedestal onde havia a estátua de Juscelino que foi roubada ao 
lado da rotatória entre a avenida do Parque e Avenida  Francisco Guimarães. 
Reparem...

esTãO aNIVeRsaRIaNDO hOJe: O excelente pintor e policial civil 
Alam Veloso, Emily Alencar, Minervino Sarmento e Maíra Marques. Sintam-
se abraçados e cumprimentados.

OS BAILES DE RÉVEILLON do Automóvel Clube marcaram época 
e eram super elegantes, como estão vendo nesta antiga foto, este 
jornalista com Leila Paculdino em momento de descontração.

HOJE, último dia do ano de 2020, que foi marcado por um 
verdadeiro pesadelo, devido à PANDEMIA que tomou conta 
do planeta. Um ano que não tem o que comemorar, a não ser 
agradecer sempre ao bom Deus, pela saúde. Agora é entrar em 
2021, com MUITA ESPERANÇA na sonhada vacina e que Deus volte 
a iluminar o nosso planeta e que possamos circular novamente 
livres, sem medo e com segurança. VIVA 2021, que não poderá 
ser comemorado como nos anos anteriores, pois não teremos as 
queimas de fogos, as grandes festas e sim pequenas reuniões em 
família, todos unidos em uma só oração. Vou ilustrar esta pagina 
de hoje, com fotos do RÉVEILLON DO FAVORITTO que aconteceu 
em 2013. DONA DINA gostava de festejar a virado do ano com os 
amigos, e aí estamos em um momento de saudação do ano novo.

COM LEANDRO OLIVEIRA e Letícia Turano, que são sempre 
anfitriões, e esperamos que no próximo final do ano, eles voltem a 
promoverem a grande noite no Portal Eventos. 

MARCELO E ANA AMÉLIA Alkimim Torres.

COM FATÍMA TURANO e Eliziario Resende.

NO RÉVEILLON de 2013, Dona Dina Paulino recebendo o carinho 
dos amigos Lilian Fernandes e Léo Borges Andrade.

PAULO CESAR e Nídia Santiago.

RECORDANDO O RÉVEILLON de 2013, as amigas Vera Siuf e 
Rosangela Silveira.

EVANDRO AVELINO e Ada Cordeiro.


